

der Rote: „Warum raucht der Ofen?“ und die Pause begann zu wimmern, und es breitete sich eine Luft aus. „Weil es zieht,“ sagte der Grüne. Da machte der Braune sein Maul so groß auf, daß der entstehende Zug den Qualm in den Ofen zurückblies. „Nun zieht es,“ sagte die Fliege. Da begann der Braune zu rauchen. „Warum rauchst Du?“ fragte der Rote den Braunen. „Weil er ein Ofen ist,“ sagte der Grüne. — „Hast Du denn 3 Türen,“ fragte der Rote. — „Er hat eine Tür zum Auffüllen des Wassers,“ sagte der Grüne, „eine Tür zum Stochen der Blut und eine Tür zum Entfernen der Asche, ein Rohr zum Hinausleiten des Dampfes, und einen Bauch zum Erwärmen der Luft.“ Der Rote hielt seine Hand auf den Bauch des Braunen, da begann derselbe zu glühen. Ein Wasserfall entströmte seiner dritten Tür, und der Ofen begann zu verlöschen. „Warum erwärmst Du meine Hand?“ fragte der Rote. — „Weil er ein Ofen ist.“ — „Warum ist er ein Ofen?“ — „Weil er Deine Hand erwärmt.“ — Hier wußte der Rote nichts mehr zu fragen.

„Warum fragst Du nicht mehr?“ fragte der Grüne. — „Weil ich nichts mehr zu fragen weiß,“ sagte der Rote. — „Dann bist Du weise,“ sagte der Braune.

Hier hätte der Rote weise bleiben können, aber da fiel ihm eine Frage ein: „Warum bin ich denn dann weise?“ — „Weil Du kein Ofen bist,“ sprach der Grüne. — „Und warum bin ich denn kein Ofen?“ — „Weil Du nicht weise bist.“ — „Warum